

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'envoi de correspondances doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



Gérant

Hector A. Proulx.

Tout ce qui concerne les abonnements à la Gazette des Campagnes et les annonces à être publiées dans ce journal, doit être adressé à **Hector A. Proulx, Gérant.**

ANNONCES

Première insertion.....10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne

Pour annonce à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres instrumens d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

ABONNEMENT : }
\$1 PAR AN }

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT }
\$1 PAR AN }

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : Nouvelles recommandation de Sa Sainteté, en faveur de la dévotion du très saint Rosaire.—Notre-Dame de Lourdes dans le Honduras anglais.—Archives religieuses de l'Archidiocèse de Québec.—A propos d'oiseaux.

Causerie Agricole : De l'élevage des bêtes à cornes (Suite).—Race bovine d'Angus.—La race Ayrshire.—Race Durham.

Sujets divers : Des fumiers.—Préparation des aliments pour le bétail.

Choses et autres : Emparons-nous du sol; la colonisation au Lac Témiscamingue.—Moyen de s'assurer un bon troupeau de vaches laitières.

Recettes : Mal de ventre d'hiver chez le cheval.—L'ennemi et l'ami du charançon.

A nos abonnés retardataires.—A l'occasion du 24e anniversaire de la Gazette des Campagnes, numéro 1, 28 octobre dernier, nous disions qu'au-delà de \$3,000 nous étions dues pour abonnements, et nous invitons les retardataires à nous payer le plus tôt possible. Nous nous attendions à un bon mouvement de la part de ceux qui ont véritablement à cœur l'existence de notre journal; cependant nous n'avons reçu que vingt-cinq piastres depuis le 23 octobre. Le mois de novembre est le temps où les cultivateurs vendent leurs produits et c'est aussi le temps où ils payent leurs comptes chez les marchands. Dans ces règlements d'affaires, on doit aussi songer à la Gazette des Campagnes, en payer l'abonnement. Grand nombre de nos abonnés qui nous doivent chacun au-delà de \$10, nous ont demandé des délais; il y a de cela plus d'un an, et nous sommes encore à attendre. Qu'on y pense sérieusement, car ces délais ne peuvent être prolongés davantage.

A VENDRE.

Cinq coqs Golden Hamburgs " 1.00
Un coq Wyandott..... 1.00

S'adresser à

HECTOR A. PROULX,
Ste Anne de la Pocatière P. Q.

REVUE DE LA SEMAINE

Nouvelle recommandation de S. S. Léon XIII en faveur du Rosaire.— Dans une lettre que Notre Saint Père le Pape adresse à Son Em. le Cardinal Vicaire, en date du 31 octobre, à l'effet " de rendre quotidienne et perpétuelle dans les églises la dévotion du Rosaire. " Sa Sainteté vient d'exprimer, dans les termes les plus pressants, son vif désir de voir cette dévotion bénie progresser de jour en jour.

" Plusieurs fois déjà—dit le Saint-Père—Nous avons fait connaître Notre prédilection pour la dévotion du très saint Rosaire et la grande confiance que Nous y avons placée en présence des besoins si graves de l'Eglise en ce moment. Les motifs de cette prédilection et de cette confiance, Nous les avons amplement indiqués dans Nos lettres encycliques, et ces mêmes motifs Nous ont amené à prescrire jusqu'à nouvel ordre la continuation du pieux exercice du mois d'octobre en l'honneur de la vierge glorieuse du Rosaire. Aussi avons-Nous appris avec une vraie consolation de Notre cœur que, dans un très grand nombre de pays, cette dévotion se ravive et fleurit, aussi bien en public qu'en particulier, et qu'elle produit pour les âmes des fruits précieux de grâce et de salut.

" C'est pourquoi. Nous ne croyons pas avoir trop fait pour favoriser au milieu du peuple fidèle cette pieuse pratique, que Nous désirons voir se propager de plus en plus et devenir la dévotion vraiment populaire de tous les lieux et de tous les jours. Ce désir est en Nous d'autant plus vif, que les temps sont de jour en jour plus mauvais et contraires à l'Eglise, et que le besoin d'un secours divin extraordinaire est reconnu plus urgent. "

Notre-Dame de Lourdes dans le Honduras anglais.— Un Jésuite missionnaire nous a raconté ce qui suit le 3 octobre dernier :

" Attaché aux Missions du Honduras anglais, dans l'Amérique centrale, je fus envoyé, il y a trois ans,